

Mitgliederversammlung der agke Augsburg: Inklusion, Erlebnispädagogik und Satzungsmodernisierung im Fokus

Augsburg, 24. Oktober 2024 – Die Mitgliederversammlung der Arbeitsgemeinschaft der Katholischen Erzieher*innen (agke) Augsburg fand am 24. Oktober 2024 im Haus des Diözesan-Caritasverbandes statt. Im Rahmen der Veranstaltung wurden wichtige Themen der Jugendhilfe, Inklusion und Erlebnispädagogik diskutiert sowie formelle Beschlüsse gefasst. Der Tag war geprägt von fachlichen Inputs, einem engagierten Austausch unter den Mitgliedern und einer Reihe von organisatorischen Weichenstellungen für die Zukunft.

Der Tag begann mit einem gemeinschaftlichen Morgenlob in der Kapelle, das von Diakon Markus Müller, dem 2. Vorsitzenden der agke, gehalten wurde. Die spirituelle Einstimmung setzte einen würdigen Rahmen für die anschließenden Beratungen.

Fachteil zur Reform des SGB VIII: Im ersten Fachteil des Vormittags berichtete Josef Bauer, Referent der Stabstelle inklusives SGB VIII beim Landes-Caritasverband, über die geplanten Änderungen durch das *Kinder- und Jugendhilfe-Inklusions-Gesetz (IKJHG)*, das zu diesem Zeitpunkt als Referentenentwurf vorlag. Bauer erläuterte die wichtigsten Punkte des Referentenentwurfs sowie die Position des Landes-Caritasverbandes und skizzierte den weiteren Verlauf des Gesetzgebungsverfahrens. Die anwesenden Mitglieder und mehrere Vertreter:innen der Eingliederungshilfe konnten sich im Plenum zu den Auswirkungen auf die Praxis der Jugendhilfe austauschen.

Erlebnispädagogik und Schwaben Trophy 2024: Am Nachmittag eröffnete Daniel Kiesel, 1. Vorsitzender der agke, den Regularienteil der Versammlung und begrüßte hierzu alle Mitglieder. Ein Highlight war die Vorstellung der Schwaben Trophy 2024 durch Martin Bernhard, Mitglied des Arbeitskreises Erlebnispädagogik. Bernhard berichtete von der erfolgreichen Durchführung der diesjährigen Schwaben Trophy unter dem Titel „Auszeit für Miraculix“ im Mai 2024 und stellte die neue Initiative „TROPHY-lino“ vor, die speziell für jüngere Kinder entwickelt wurde. Dieses Pilotprojekt fand Anfang Oktober auf der *youfarm* statt und wurde von den Teilnehmenden sehr positiv aufgenommen. Bernhard lud weitere Fachkräfte aus den Einrichtungen in den Arbeitskreis Erlebnispädagogik ein, um sich über zukünftige Projekte auszutauschen und gemeinsam neue Ideen zu entwickeln. Der Vorstand dankte den Erlebnispädagogen für ihr großes Engagement.

Wahlen und Satzungsänderungen: Die Mitgliederversammlung nahm auch formelle Änderungen vor. Zunächst wurde die Wahl zur Nachbesetzung des vakanten Platzes im Vorstand der agke durchgeführt. Simone Carl (stv. Gesamtleitung Regens Wagner Holzhausen) wurde einstimmig gewählt und wird künftig mit ihrer Expertise und ihren Erfahrungen im Vorstand der agke mitarbeiten. Die Versammlung dankte ihr für ihre Bereitschaft zur Mitarbeit.

Ein weiterer wichtiger Punkt war die Beschlussfassung über die Satzungsänderungen. Der überarbeitete Entwurf der Satzung, der unter anderem die Möglichkeit für digitale Sitzungen und Beschlüsse sowie die Einführung einer geschlechtergerechten Sprache vorsieht, wurde einstimmig angenommen.

Mitgliederbefragung zur Weiterentwicklung der agke: Frau Maier, Geschäftsführerin der agke, stellte die bisherigen Ergebnisse der laufenden Mitgliederbefragung vor. Die Befragung dient der kontinuierlichen Weiterentwicklung der agke und gibt den Mitgliedern die Möglichkeit, ihre Erfahrungen und Wünsche einzubringen. Bis zum Zeitpunkt der Versammlung waren bereits 12 Rückmeldungen eingegangen. Die Umfrage läuft weiterhin, und die Ergebnisse sollen in die Planung eines Klausurtages des Vorstands Anfang 2025 einfließen, bei dem auch die künftige Ausrichtung der agke besprochen wird.

Entlastung des Vorstands: Zum Abschluss des Regularienteils wurde der Vorstand sowie die Geschäftsführung für die Arbeit im Berichtszeitraum von November 2022 bis September 2024 einstimmig entlastet.

Ausblick und Dank: Abschließend bedankte sich Daniel Kiesel bei den Teilnehmenden und den Verantwortlichen für ihr Engagement. Besonders gewürdigt wurde das beeindruckende Wirken der Erlebnispädagogen sowie die konstruktive Mitgestaltung durch die Teilnehmenden der Mitgliederversammlung. Die agke Augsburg setzt mit den getroffenen Entscheidungen Impulse für die Weiterentwicklung des Fachverbandes und der Mitgliedseinrichtungen.



Begrüßung des neuen Vorstandsmitglieds Simone Carl im Rahmen der Vorstandssitzung am 28.11.2024

Von links:

Josef Liebl (Dominikus Ringeisen Werk),

Daniel Kiesel (1. Vorsitzender agke; KJF),

Katharina Maier (Geschäftsführerin agke),

Simone Carl (Regens Wagner Holzhausen)

Michael Ender (St. Gregor),

Ulrich Lorenz (Kinder-, Jugend-, Familienhilfe Hochzoll);

(es fehlen: Diakon Markus Müller (2. Vorsitzender agke; Diözesan-Caritasverband),

Dr. Bert Stegmann (Frère-Roger-Kinderzentrum))

Foto: Katharina Maier/agke

Kontakt:

agke Augsburg

Stettenstr. 19

E-Mail: maierk@agke-augsburg.de

Webseite: www.agke.de